

Liebe Leserinnen und Leser von MANN AKTUELL!

Nach der Osterwoche erscheint heute die aktuelle Ausgabe unseres Newsletters. Viele Anregungen beim Lesen wünscht

Jürgen Döllmann

KATHOLIKENTAG 2016 – THEMENBEREICH FRAUEN UND MÄNNER

Der Themenbereich Frauen und Männer lädt mit seinen vielfältigen Angeboten zu einer geschlechtersensiblen Umsetzung des Katholikentagsleitwortes ein. Wie wollen junge Frauen und Männer heute ihr Leben angesichts unterschiedlicher Rollenerwartungen und Zuschreibungen gestalten? Wie gelingt es uns als Gesellschaft und Kirche, bestehende Ungerechtigkeiten im Geschlechterverhältnis zu beseitigen? Wie können wir theologisch verantwortet mit der Genderfrage umgehen?

http://kath-maennerarbeit.de/wp-content/uploads/PGH2016_Web_FUM.pdf

AKTIONEN FÜR MÄNNLICHE FLÜCHTLINGE UND MÄNNLICHE EINHEIMISCHE IM ERZBISTUM KÖLN

Die meisten Flüchtlinge, die in den vergangenen Jahren in die Bundesrepublik kamen, sind männlich. Dennoch finden sie oftmals wenig Angebote, die sich spezifisch an sie als Männer wenden.

Die Männerpastoral im Erzbistum Köln führt mit der Bonner Pfarrei St. Thomas Morus und mit zwei katholischen Bildungseinrichtungen ein Pilotprojekt durch, in dem die Aktivitäts- Interessen, -Bedarfe und -Wünsche der männlichen Flüchtlinge beachtet werden. Darum berücksichtigen die Aktionen praktische Anliegen für das Leben in der Unterkunftsstadt, bieten sie Sport-Möglichkeiten, werden handwerkliche Fertigkeiten verstärkt oder Medienkompetenz vermittelt.

Auch für die einheimischen Männer sind diese Angebote so interessant, dass bei jeder Aktion männliche Flüchtlinge wie auch alteingesessene Männer teilnehmen. Gerade dieses Miteinander fördert Integration.

Mehr dazu unter:

https://www.erzbistum-koeln.de/seelsorge_und_glaube/erwachsene/web/maennerpastoral/themen_fuer_die_maennerseelsorge_vor_ort/aktionen_mit_maennern/aktionen_mit_maennlichen_fluechtlingen/

MÄNNER IN DER MITTE DES LEBENS

Vor ziemlich genau zehn Jahren hat das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend begonnen, in der Gleichstellungspolitik auch Männer in den Blick zu nehmen. Heute ist zu erkennen, dass nicht nur weibliche, sondern auch männliche Geschlechterrollen sich verändern.

<http://www.bmfsfj.de/mag/root-maerz-8-2016,did=223618.html?referrerDocId=223664>

VERANSTALTUNGEN

11. JUNI 2016

HAUS EDITH STEIN, LUDWIGSBURG

Intuitiv Treffen –

Einführung ins intuitive Bogenschießen für Männer

Wir üben mit einfachen Langbögen, ohne technische Hilfsmittel. Jeder für sich, aber auch gemeinsam. Wir verlassen uns auf unsere ureigene männliche Intuition und schießen quasi „aus dem Bauch heraus“: stehen, spannen, loslassen

Kosten : EUR 75,- (inkl. Leihbogen mit Pfeilen, Hand- und Armschutz)

Information und Anmeldung:

Katholische Erwachsenenbildung Kreis Ludwigsburg e.V.

info@keb-ludwigsburg.de Telefon: 07141 2520720

Link: www.keb-ludwigsburg.de/index.php?Page_ID=3&ICWO_course_theme_id=5&ICWO_course_id=100#anker100

09. – 11. SEPTEMBER 2016

KONSTANZ/DINGELSDORF, CAMPINGPLATZ KLAUSENHORN AM BODENSEE

Leinen los...

Segelwochenende für Väter mit 8 – 12jährigen Kindern

Vorbereitungstreffen:

Dienstag, 12.7., 19 Uhr im Haus Edith Stein, Parkstr. 34, 71642 Ludwigsburg

Wie kaum ein anderes Medium bietet Segeln optimale Gelegenheit, gelingende Kooperation, Toleranz und Rücksichtnahme zu praktizieren und sich mit Spaß in neuen Rollen auszuprobieren.

Information und Anmeldung:

Katholische Erwachsenenbildung Kreis Ludwigsburg e.V.

info@keb-ludwigsburg.de Telefon: 07141 2520720

Link: www.keb-ludwigsburg.de/index.php?Page_ID=3&ICWO_course_theme_id=5&ICWO_course_id=105#anker105

Anmeldeschluss: **2.5.2016**

10. – 12. JUNI 2016

BENEDIKTINERABTEI NIEDERALTAICH

Älter werden in Gelassenheit

Tage der Lebenskunst für Männer

In der ruhigen Atmosphäre des uralten Benediktinerklosters wollen wir uns um unsere innere Entwicklung kümmern: Wie geht's mir gerade? Wenn ich zurückblicke: Worauf darf ich dankbar sein, vielleicht sogar stolz? Und es lohnt sich auch- so sagt es die demografische Entwicklung- weiter nach vorne zu schauen: Was soll noch kommen in meinem Leben? Was gibt mir Gelassenheit und Zuversicht?

Es gibt genug Zeit für jeden Einzelnen, meditative Anregungen und einen solidarischen Austausch in der Gruppe. Dazu haben wir die Möglichkeit, an der faszinierenden und sinnlichen byzantinischen Liturgie der (mit Rom verbundenen) Ostkirche teilzunehmen. Sie wird im Kloster weltweit einzigartig gepflegt.

Leitung: Dipl. Theol. Alfred Rott, Erwachsenenbildner,
Dipl. Theol. Ernst Würschinger, Leiter Fachbereich Männerseelsorge

Kosten: Kursgebühr: 55 €, 2 Übernachtungen im Einzelzimmer mit Vollpension: 112 €

Anmeldung: Fachbereich Männerseelsorge

www.maennerseelsorge-muenchen.de, oder Postkarte.

Informationen unter Tel. 08161 / 14 07 55

29. APRIL – 01. MAI 2016

BENEDIKTINERABTEI NIEDERALTAICH

„Wir sind nicht mehr so schnell, aber kennen die Abkürzungen!“ Männer planen den Übergang in die 3. Lebensphase

Häufig ist das Älterwerden negativ besetzt: Ein Defizit an Geschwindigkeit, ein Weniger an Leistungskraft...

Aber das ist Unsinn: Älterwerden ist nicht der Untergang- es kann der Übergang sein zu größerer Freiheit: Ich muss nicht mehr so... ich kann jetzt endlich...

Wir reden über den (baldigen oder tatsächlichen) Abschied vom Beruf, über die neuen Rollen, die „mann“ jetzt in der Familie spielen darf, klagen gemeinsam und mit Augenzwinkern über die aktuellen „Zipperlein“, schmieden Pläne. Mit dabei: Entspannungsübungen, Textimpulse aus der christlichen Weisheit, kleine Wanderung an der Donau, geselliges Beisammensein am Abend, Möglichkeit zur Teilnahme an der faszinierenden byzantinischen Liturgie (einmalig in Deutschland).

Leitung: Ernst Würschinger, Leiter Fachbereich Männerseelsorge
Werner Kruft, pensionierter Dipl. Psych. im Personalbereich einer großen Firma

Kosten: 45 € Kursgebühr, 112 € für zwei Übernachtungen im Einzelzimmer mit Vollpension)

Anmeldung: Fachbereich Männerseelsorge

www.maennerseelsorge-muenchen.de, oder Postkarte.

Informationen unter Tel. 08161 / 14 07 55

25. – 29. MAI 2016

RONCHAMP (FRANKREICH)

Stille Tage in Ronchamp

Ronchamp erleben – Impuls für eine weltoffene Religion (Frömmigkeit / Spiritualität)

In der schlichten und edlen Herberge (Einzelzellen) wollen wir wohnen und uns austauschen. Die Chapelle und das Gelände mit dem weiten Blick auf Jura und Vogesen laden ein zu Übungen der

MANN AKTUELL

NEUIGKEITEN AUS DER KIRCHLICHEN MÄNNERARBEIT

Stille, zum Staunen, Beten und Singen. Genug Zeit gibt es für persönliche „Einkehr und innere Entdeckungen“.

Leitung: Alfred Rott, Dipl. Theol., Erwachsenenbildner.

Kosten: 280 € für Unterkunft und Verpflegung, Kursgebühr: 90 €

Anreise in Eigenregie (evtl. Fahrgemeinschaften)

Anmeldung: Fachbereich Männerseelsorge, www.maennerseelsorge-muenchen.de,

Informationen unter Tel. 08161 / 14 07 55

21. – 22. MAI 2016

IN DER NÄHE VON MAINZ

03. – 05. JUNI 2016

WALD-MICHELBACH

Nacht des Feuers

Wenn Jungen zum Mann heranwachsen und beginnen, ihren Weg ins Leben zu gehen, ist dies ein guter Grund, sie symbolisch aus der Kindheit zu entlassen.

Wir heißen die Jungen als Männer willkommen, indem wir gemeinsam trommeln, das Feuer schüren und wachhalten, einander zuhören und bestärken, eigene Talente entdecken und zusammen Aufgaben zu lösen

<http://www.maennerfuermorgen.com/unsere-vorschlaege/einzelengagements/einzelengagement/nacht-des-feuers/>

HERAUSGEBER:

Kirchliche Arbeitsstelle für Männerseelsorge und Männerarbeit in den deutschen Diözesen e. V.

Carl-Mosterts-Platz 1

40477 Düsseldorf

info@kath-maennerarbeit.de

www.kath-maennerarbeit.de

Redaktion: Jürgen Döllmann

Besuchen Sie uns auch auf Facebook:



www.facebook.com/maennerseelsorge

